

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 " atrasado " 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n° 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

Director propietario, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO II

San José, jueves 24 de octubre de 1901

NUMERO 329

SASTRERIA

ITALO - ANGLO - AMERICANA

DE F. ROMANINI Y M. ACEVEDO

Gran surtido de casimires de los principales Mercados de Francia é Inglaterra. — Corte á la última moda. — Exactitud en el despacho.

6ª Avenida O., frente á Robert Hnos.

SEXTETO

"SIGLO XX"

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—
 y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

¡ZAPATEROS!

Suela de magnífica calidad y de distintos precios acaba de llegar á José Santos Porras, Av. 12 O. Núm. 131.

No más Bacanales

Suplico á las persona pudientes para que me favorezcan con algún recurso pecuniario y seguidamente dirigir mis pasos no interrumpidos hacia la Isla de Cuba. Por cuyo favor que para mí será un estimulante é incentivo, ofrezco hacer el mejor buen uso que un buen costarricense de otra época pudiera desear.

Juan Rojas Bustamante.

BARBERIA

— DE —

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

AVISO

La Barbería "Bola Blanca"

ha pasado á ser propiedad de don Ignacio Jiménez; quedo como Administrador y oficial de la misma Barbería.

Hermenegildo Jiménez.

San José, octubre 17 de 1901.

Ha trasladado su oficina á la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional. — Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos. — Extracciones absolutamente sin dolor.

RAFAEL MEZAN.

DENTISTA

San José, agosto de 1901.

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

ANDRÉS DEL VALLE.

"Platería de la Perla"

Frente á Trogo y Cª — Bajos del Gran Hotel Central

¡ La transacción !

Se desea comprar en el centro de esta ciudad una casa decente y cómoda para una familia. Se dá en cambio un terreno situado en "Palomo" á tres horas de la provincia de Cartago, abundante en maderas blancas y cedros; se darán además algunos colones vueltos.

Para pormenores entenderse con el Lic. don José Mª Vargas P. en su oficina, ó con el que suscribe.

Jorge Ortiz Escalante.

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad, también se hace cargo de pedidos al extranjero en los ramos de Relojería y Joyería.

Contiguo á la Botica de la Fe, 6ª Av. O., núm. 28

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7ª Avenida, local que ocupaba la oficina de "El Tiempo"

RAFAEL CIARDI

—JOYERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados, especialmente montaduras en piedras finas. Su taller está situado en los bajos del Hotel Internacional y contiguo á la Sastrería Italo Anglo-Americana, 6ª Av. O. — Prontitud y esmero en las horas.

EL RESTAURANT UNIVERSAL

—DE—

JOSÉ FERNANDEZ

situado en la calle 19 Sur, frente á la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es.

MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos estomacales. Y quién no conoce á Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere ésto á todos los más de

EL DIA

San José, octubre 24 de 1901

PÁRRAFOS

El que tiene amor á la patria y procura todo su bien se llama patriota; el bien de la patria es uno solo y puede manifestarse de diversos modos, y obtenerse por diversos caminos cuando el fin de bienestar que se persigue es variado. No así cuando es uno, porque entonces no hay más que una vía; salirse de ella es tomar la del mal ó andar engañado. ¿Qué pasa ahora en Costa Rica? Se quiere renovar los poderes públicos, porque ha llegado la época para hacerlo. La situación del país es excepcional por motivos que todos conocen, y por sobre ellos, se mece aterrorizante el de la miseria. No estamos en condiciones de lucha y no tenemos el valor de aplastar ambiciones que en otros tiempos pudimos aplastar. Ambiciones, sí, porque hay quienes se aprovechan — llamándose patriotas— de las difíciles situaciones de los países, como se aprovechan los usureros de las miserias de los hogares, como de ellas se aprovechan también desalmados y injuriosos.

¿De qué modo podrían llamarse ó apellidarse los hijos que llevarán la discordia al hogar cuando estuviera la madre enferma? ¿De qué modo podría llamarse á los ciudadanos, que disfrazados de patriotas, se aprovecharán de la difícil situación del país para dar lleno á su ambición ó á sus pasiones, ó por lo menos para llenar sus nombres de risible fama apareciendo como salvadores ó como mártires en el entendimiento de hombres de buena fe pero de corto alcance? Venga la razón y dígalo; venga la conciencia y examine imparcialmente.

"Cuando la conciencia habla, la conveniencia calla," — dijeron por ahí en alguna boja con motivo de no sabemos qué. Si eso es cierto, no nos explicamos porqué los pocos que forman el elemento que ellos han dado en llamar *neto*, no cierran los labios. La conciencia nos está diciendo á gritos que el país necesita paz y tranquilidad aunque la conveniencia nos impulse á pescar en río revuelto. Optar por lo primero contribuyendo hacia la paz y

la tranquilidad, haciéndonos fuertes siendo hermanos, es noble; optar por lo segundo, si es feo y vituperable en todo tiempo, en el presente es sencillamente criminal.

RECUERDOS

—DE—

UNA INUNDACIÓN

(Para El Día)

Eran las nueve y media de la noche del jueves 24 de octubre de 1861 cuando los habitantes de esta ciudad y sus barrios fueron sorprendidos por el eco de un ruido sordo y prolongado en dirección del Sur-oeste, asemejándose al que produce una catarata y á veces al de un mar enbravecido; dijérase que un verdadero cataclismo amenazaba á todos y que las lejanas cordilleras vacilaban por su base. Las opiniones corrieron con la celeridad del rayo: los poco medrosos recorrían las calles, y deteniéndose en los corrillos que se habían formado frente á cada casa, decían con acento de convicción: "No hay duda, señores, es el juicio!" Otros, haciendo alarde de erudición, decían categóricamente: "Es una nueva erupción del Cosigüina;" otros afirmaban que un violento huracán venía extendiéndose más y más su radio de acción; sin embargo, la creencia general era que los ríos Torres, María Aguilar y Tiribí, saliendo de madre iban á unirse y á inundar á San José.

Mientras tanto, llovía y el rumor continuaba percibiéndose más cercano cada momento: la situación se fué haciendo angustiosa: arreciaba el temporal y las aguas se daban la mano de una acera á otra: las gentes, con paraguas unas, y al descubierto las demás, recorrían las calles, escasamente alumbradas por faroles. En los semblantes se notaba la misma ansiedad, el mismo deseo de averiguar la causa de lo que motivaba el sobresalto: los muy medrosos huyeron con los suyos en dirección opuesta á la del ruido y algunas familias de los barrios vecinos llegaban á la ciudad á buscar, al lado de sus amigos, un atenuante para el peligro: las emigraciones comenzaron: los habitantes de una casa descolgaban las imágenes de los santos y cargando con ellas se iban á la del vecino, y con tono compungido decían al llegar: "Muramos todos juntos"... Las campanas tocaron á alarma: creyentes y descreídos temían por su vida y la conciencia principió á remorder en algunos corazones: como por ensalmo desapareció el recuerdo de antiguas querellas y unos á otros se pedían perdón por las ofensas inferidas: aquellos á quienes les escarabajaba la memoria algún pecado de los gordos, prometían, si había salvación en a-

quel trance, ir en romería á los santuarios de Alajuelita y de Cartago. Algunas mujeres encabezaban pelotones de gente que á pesar de la noche y de la lluvia, se dirigían al templo á pedir misericordia; los enfermos se incorporaban angustiosamente y trataban de vestirse...; el terror hizo presa en los ánimos y unos pensaron en Dios, ... otros en la muerte...

No obstante lo avanzado de la noche y la inclemencia del tiempo, varias personas habían salido por diferentes rumbos para averiguar la verdad y todos volvieron con la misma incertidumbre de antes... Hasta la mañana siguiente, después de algunas exploraciones, no pudo saberse que tal ruido lo había producido únicamente una crecida del *Río de Agres* (1), lo cual parecía inverosímil por ser éste, relativamente, muy pequeño.

Mas á causa de las abundantes lluvias en aquel invierno y de un continuo temporal de ventidós días, sucedió que las aguas depositándose en la concavidad de un cerro y filtrándose al través del terreno, fueron penetrando por las hendiduras y las cuevas, hasta que llegó un momento en que la presión enorme del agua en el fondo y las paredes de la concavidad produjo el derrumbe del cerro, hacia la hondonada de *Agres*, el cual pasa entre las alturas del *Gallo* y *Piedra Blanca*, (cerros de San Miguel) y luego tuerce al N. O. en dirección á Escasú.

De las perforaciones en los cerros salían grandes vertientes de agua que junto con aquella formidable mole, rodaba entre los precipicios produciendo un ruido tan extraordinario que se oyó á largas distancias; y cuando todo aquel conjunto bajó en confuso tropel á las faldas de la montaña, arrastrando cuanto encontraba á su paso, fué más triste y doloroso el cuadro... las habitaciones situadas en sus orillas fueron arrolladas por el impulso de la corriente: víronse flotar sobre las agitadas ondas, árboles de todos tamaños, cañaverales compactos y carrizales, techos de casas y trapiches, armazones de ranchos, tablones, carretas, fragmentos de muebles, ganados, aves domésticas... y lo que es más, hombres, mujeres y niños; de éstos, unos pudieron salvarse, los otros perecieron...

El lugar en que más estragos causó la inundación fué la parte

(1) Propiamente es un arroyo que nace tras la cordillera que en dirección S. E. á N. O. limita á Escasú con Alajuelita. Se le llama *Río de San Rafael* en conmemoración de los sucesos de aquella fecha.

de Escasú situada á orillas del río.

Entre tantos episodios de aquella noche, merece citarse, por lo singular, el siguiente:

En una casa se hallaban sus dueños en compañía de algunos vecinos celebrando el día de San Rafael, con un *rezo ó vela*, como se acostumbra todavía en nuestros campos, cuando advirtieron que un brazo del río se desviaba en dirección á la vivienda. La dueña de ella, casi sin esperanza, pero llena de fe, tomó la imagen de San Rafael, á quien veneraban, y poniéndola de frente al peligro, dijo como si hablara con el mismo santo: "Si nos ahogamos, que sea con Vos!"...

Así las cosas, no tardó en observarse que un gran árbol de los que arrastraba la crecida se pegaba por los extremos, de un ángulo de la casa y de la cerca del frente, como sirviendo de presa, lo que hizo que el río continuase en su primitiva dirección y á lo cual debió su salvación toda aquella gente.

En memoria del suceso se plantó una cruz en aquel sitio.

Hubo otros que sorprendidos por la inundación en sus propias habitaciones tuvieron que refugiarse con sus mujeres é hijos en las camas ó en las mesas, pero como muy pronto el nivel del agua llegó á aquellos lugares, treparon á las cadenas de las casas hasta tanto que las aguas bajaran ó la Providencia les proporcionara nuevo medio de salvación.

Así pasó aquella triste é inolvidable noche y tan sólo á los primeros albores del día 25 pudieron contemplarse los estragos que la inundación había causado. En algunas partes se extendió el agua más de ciento cincuenta metros por lo ancho: la comunicación entre uno y otro lado estuvo interrumpida dos días, pues las aguas no mermaban y en este tiempo nadie se atrevía á pasar. En varios lugares el río cambió su curso y cuando aquéllas bajaron del todo apenas quedaban piedras y ruinas...

Era aquello un verdadero campo de desolación: las familias que habían escapado de la catástrofe y que tenían antes sus habitaciones cerca del río, no hallaron de ellas nada más que restos informes: los sembrados estaban destruidos y en su lugar grandes bancos de lodo y arena, infinidad de malezas y enormes masas de piedra...

La Naturaleza estaba triste: los pájaros habían huido y sólo se percibían bandadas de zopilotes que cruzaban el espacio, describiendo círculos grandísimos: el sol tenía velada la faz y no se distinguía en lontananza el perfil de las cordilleras: sólo limitaba el horizonte una densa capa de niebla que no conmovía el más leve soplo...

MARCIANO ACOSTA.

San José, Octubre de 1901.

NOTAS

La Directiva de la Liga de Obreros verificó antenoche una de sus más concurridas reuniones, y en ella se manifestó patente y entusiasta el sentimiento de unión que anima á los hijos del trabajo. Hicieron uso de la palabra varios de los que asistieron y recordamos con placer una hermosa alocución de don José Quirce.

Se acordó excitar á los miembros de la Liga para que contribuyeran en la medida de sus fuerzas, materialmente, para el sostenimiento de la Liga, y acto continuo se presentó en aquella reunión un espectáculo sublime. Todos los circunstantes, espontáneamente, depositaron su primer óbolo manifestándose en sus honradas fisonomías la satisfacción que produce el contribuir de cualquier modo al bienestar de la Patria.

También se inscribieron por unanimidad, como miembros de la Directiva, á los honrados ciudadanos don Pío Acuña, don Manuel Hernández, don Carlos Araya, don Jorge Morales Bejarano y á alguno cuyo nombre no recordamos.

Bien por los obreros!

La Sociedad de la Juventud se reunió también anoche. El espíritu de asociación cunde, y ello prueba á las claras, que ya dejamos de ser simplemente miembros pasivos de la colectividad para ser, unidos, miembros activos, porque la unión hace la fuerza. En la juventud está la vida y el valor; ella es la cuna de los grandes ideales y no dudamos que de esa simpática sociedad obtendrá positivo bien la nación.

Adelante, pues!

Hechos y dichos

¡Qué dato, eh!—En la Cartera de Instrucción Pública se rebajará la suma de ₡ 210,000 y en la de Guerra sólo ₡ 154,000. ¡Qué mundo, hombre, qué mundo!

Honor y gloria será para el pueblo de San Ramón si lleva á cabo la idea de erigir un monumento á la memoria del Ilmo. señor Obispo Thiel.

La Junta Electoral de esta provincia, en sesión del 20 de los corrientes, fijó el cupo de electores que corresponde á cada uno de los distritos de los cantones de esta provincia y nombró las Juntas cantonales de los Municipios; éstas se publicaron ayer en *La Gaceta* oficial. La del cantón central la componen los señores don

Aquiles Bonilla, Licenciado don Alberto Echandi y don Jenaro Cardona, propietarios; don Jenaro Castro Méndez y don Manuel Ulloa, suplentes.

Se han dado órdenes terminantes á la policía para que ejerza activa vigilancia á fin de evitar los daños que algunas personas causan en los Parques de esta ciudad; la conservación de las flores estará al cuidado de dicha policía. ¡A ver, pues, quién quiere ir á chirona por ratero de violetas, pensamientos etc!

Calzado sin rival: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

El 1º de diciembre próximo llegará á nuestras playas una buena Compañía Dramática en que figura la notable actriz, bien conocida de nuestro público, doña Luisa Calderón; con ella vienen artistas de gran mérito. Parece que el Gobno. le ha concedido á dicha Compañía el Teatro Nacional, sin darle ninguna subvención. Tendremos, pues, en qué divertirnos admirablemente.

Calzado fino: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

"El Obrero." — Con ese título publicarán en breve otro periódico los disidentes.

Tres nombres corren de boca en boca como candidatos del Partido neo-Republicano: don Bernardo Soto, don Antonio Zelaya y don Mariano Carazo. En esta semana se sabrá cuál de ellos queda.

Calzado económico: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Susúrrase que los exámenes del Liceo de Costa Rica se efectuarán á fines de noviembre próximo, cosa que nos parece conveniente por muchos motivos.

Llamamos otra vez la atención de la empresa del Ferrocarril á Tivives para que haga correr trenes á Río Grande todos los domingos; esto es en extremo provechoso, tanto para dicha empresa como para el público en general.

Calzado eterno: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Los Visitadores de escuela serán examinadores de las idem; parece que enseguida ellos tomarán el mejor camino que les convenga, pues las tijeras gubernamentales harán añicos el Cuerpo de Visitadores.

El alquiler de las casas en esta ciudad baja mucho día á día, pues la situación no está para pagar lujos; antes bien, hemos visto á varias familias reducirse para no soportar fuertes alquileres.

Hoy es día de San Rafael Arcángel, patrón de Atenas.

El próximo sorteo de la Lotería Chapui se anuncia para el 17 de noviembre entrante: el premio gordo será, no ya de ₡ 5,000 sino de ₡ 4,000.

Felicitemos á todas las Rafaelitas y Rafaelas, amigos nuestros, por su día onomástico.

Un almanaque estupendo, con chistes á granel, está preparando el aplaudido Aquileo Echeverría para el año 1902.

Un derrumbamiento hubo anterior en el punto Las Lomas de la línea á Limón.

Calzado fuerte: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Colombia.—Las noticias siguientes son tomadas de "La República" de ayer:

"El día 6 se tuvo conocimiento de la ocupación de Tumaco por las fuerzas al mando del Gral. Sergio Pérez, después de rudo ataque á machete sobre el Morio, donde causaron 200 bajas á los gobiernistas. Aunque no se tienen todavía detalles, se sabía que allí había más de 1,000 hombres del Gobierno y que tenían varios cañones y regular cantidad de parque, el cual cayó en poder de los liberales, lo mismo que muchos prisioneros de importancia, pues se consideran entre ellos al General Enrique Palacios y otros jefes."

Una manifestación de la juventud, en favor del Licenciado don Ricardo Jiménez, se publicará en uno de estos días.

En todas partes de la República sigue siendo acogida con entusiasmo la candidatura Esquivel.

Calzado elegante: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

El Padre Martínez dicen que es el que trabaja en Heredia por la candidatura del señor Demetrio Iglesias Castro.

El Inspector de Escuelas de Cartago dirige al Inspector Gral. de Enseñanza, con fecha 21 del corriente, esta nota:

"En atención á que la cojida de café se ha anticipado en los distritos de Tucurrique y Juan Viñas de esta provincia, y siguiendo instrucciones verbales de U., la Inspección de mi cargo juzga oportuno señalar el día 24 de los corrientes para practicar los exámenes de fin de curso en las escuelas de Tucurrique, y los días 26, 27 y 28 para los de Juan Viñas.—La comisión que ha de presenciar y calificar esos actos, será integrada por el infrascrito, el Visitador don Emilio Strasburger y un delegado de la Junta de Educación respectiva.

Ruego á Ud. aceptar tal disposición y me suscribo su atento servidor,

SANTOS LEÓN HERRERA."

Se nombró para Agente de Policía del distrito de Santo Domingo, cantón de San Mateo, al señor don Fermín Moreno, en sustitución del señor Adolfo Masís que renunció tal puesto.

Amistosamente se arregló ayer, á satisfacción de ambos contendientes, un lance que iba á tener efecto entre nuestros muy apreciables colegas don José M^a Zeledón (Billo), y el Doctor Zambrana. El Día celebra que así haya sucedido.

CABLES

OCTUBRE 21

Londres.—Dice el correspondiente de la "Pall Mall Gazette" en Roma, que de todas partes del mundo han comenzado á llegar los candidatos para el Cardenalato; pues sabido es que algunos prelados serán elevados en el Consistorio que tendrá lugar durante la pascua de Navidad. Además de los arzobispos Corrigan y Trelaud, quienes representan las Laudencias opuestas de la Iglesia Romana en los EE. UU. y que desde hace tiempo son candidatos para el Cardenalato, hay otros 2 candidatos americanos. En el colegio de cardenales no hay más que 4 puestos vacantes, se cree que los prelados americanos tienen poca probabilidad de ser electos, pues se dice que el Papa está resuelto á no tener más que un cardenal americano.

Chicago.—Estampillas por valor de 76.000 pesos fueron robadas anoche de la oficina de Correos de esta ciudad; los ladrones se retiraron sin dejar señal alguna de su identidad.

N. York.—La investigación hecha por la policía del robo de estampillas de la oficina de correos de Chicago demuestra q' los ladrones pasaron bajo el piso por una distancia 300 pies y luego hicieron un hoyo en el fondo de la arca donde estaban las estampillas; el trabajo se hizo con gran paciencia, necesitando varios días para construirlo; se cree que la intención de los ladrones fué la de robar el contenido de la arca del cajero donde habían 350 en efectivo y estampillas por valor cien mil pesos. El fondo de la arca violada es de acero; en esto se taladraron 97 agujeros formando casi un hoyo que permite la entrada de un hombre.

La Haya.—Nativos del Transvaal y residentes en ésta no dan ningún crédito á la noticia de la muerte de Dewet que se recibió de Durban.

Pretoria.—Se decretó hoy el destierro perpetuo de 12 cabecillas Boers incluyendo al comandante Schreepers.

París.—La reunión del parlamento francés dará principio mañana, á lo que en muchos círculos se cree será la última sesión. En una conversación esta tarde Mr. Maurice Shrotick de los más intrasigentes opositores del ministerio, dijo que la caída del ministerio debíase acontecer muy temprano; todo depende de Mr. Millerand: si éste se declara favorable á los huelguistas de la Francia Septentrional, tendrá que discutirse el resto del Gabinete, tendrá que seguir su ejemplo, puesto que con la retirada de Millerand perderá el ministerio su carácter de concentración de los diferentes elementos, lo cual constituye su principal título de existir; por otra parte, si Millerand se opone á los huelguistas, todas las fuerzas socialistas se dirigirán contra el ministerio. Este es el elemento que por tanto tiempo ha esperado la derecha que hará posible la botada del ministerio con todos sus opositores del gabinete.

Para el día de finados

Ofrezco los mejores trabajos en cera que pueden hacerse en el país:—cruces, coronas, anclas, etc. etc. Trabajos artísticos á precios sin competencia.

LAS MUESTRAS PUEDEN VERSE EN MI OFICINA
J. CASTRO MENDEZ.

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETTICIA

y allí se preparan unos cocktails, y unas... leticias que son la gloria. Y para probarlo, y para complacer á todo mundo está allí

TACIO CASTRO.

Esquina opuesta á la Imprenta Nacional, local que ocupó "La Francia"

DR. T. M. CALNEK

OFICINA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIRÓS, FRENTE Á LA IGLESIA DEL CARMEN

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de La Nueva Botica de San José, de don Mariano Jiménez, teléfono n° 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

ALFREDO HUNT

Ofrece al público sus servicios en los ramos de pintura, talabartería y composición de coches y carruajes con puntualidad y esmero.—Calle del Paso de la Vaca, 75 varas al sur del mercado.

San José, Setbre. 1º de 1901.

AVISO

á los cultivadores de café

Desde el 15 de noviembre en adelante se recibe café seco en bellota y pergamino para beneficiar á precios módicos, y se adelanta dinero sobre café ya beneficiado ó para beneficiar, y lo guardaré en mis bodegas hasta el 15 de marzo entrante, dando al depositario el derecho de vendérmelo á mí ó á quien le convenga mejor.

Entenderse con el señor don Andrés Phillips en mis bodegas, esquina de la Plaza de Dolores.

Milton Donaldson.

San José, octubre 8 de 1901.

¡Oportunidad!

Desde mañana y hasta el 31 del corriente, ofrecemos vender azúcar blanco, muy seco y de buena clase á c/ 8-00 y c/ 9-00 el quintal.

El azúcar refinado y granulado, á c/ 11-00 Todo fabricado en Juan Viñas por don Federico Tinoco.

Pueden ver las clases, y dar sus órdenes donde los señores Pagés & Cañas y W. Steinworth & Hno.

Lindo Bros.

Barbería "La Condal" de Sebastián Sanllehi

Se ha trasladado al espacio local que ocupó "Las Tres Bolas de Oro," donde ofrece sus trabajos garantizados y con esmero. En la misma tiene un taller completo para arreglar toda clase de herramientas de Cirugía, Barbería, Sastrería, Zapatería etc.
San José, octubre 12 de 1901.

Oficina de Agencias y Comisiones DE

J. Castro Méndez y Hermano
CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez.

Tacio Castro.

JUAN RAFAEL VIQUEZ SEGREDA

Pasante de abogado

Oficina: LICDO. DON ANIBAL SANTOS.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur



COSMOLINE

Afamado elixir para los dientes.

Agua dentrífica sin competencia en calidad y efecto.

De venta en casa de JUAN KNOHR HIJOS, Almacén de Géneros y Abarrotes.

VENTA DE MADERA DE PRIMERA CALIDAD

Cedro y laurel arreglado á la orden ó en bruto, de todas dimensiones se encuentran en el gran depósito de madera del Sr. Milton Donaldson, esquina de la Iglesia de la Dolorosa.

SE VENDE:

SOLERAS,
VIGUETAS,
CADENAS,
ALFAJILLONES,
JIGANTONES,
ALFAJILLAS,
TABLONES,
TABLAS,
TABLILLAS,
TABLONCILLOS,
REGLAS,

¡ Todo á precios módicos !

San José, agosto 17 de 1901.

Andrés Phillips & Co.

NOTA.—Se reciben maderas para secarlas con vapores y alistan las maderas á la orden á precios módicos.

Cacao Matina de superior calidad y al bajo precio de 75 CENTAVOS LIBRA se vende en la Av. 12, O., núm. 171, casa de D^a Filomena v. de Alpizar.

MORRHUOL

de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarrros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y raquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarrros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción. Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos

de GRIMAULT y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerich, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezónes, los empeines, herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiepidémico.

JABON DE BICLORURO DE HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE



KANANGA del JAPON

RIGAUD y C^{ia}, Parfums

Proveedores de la Real Casa de España
8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Aceite de Kananga. Tesoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriga el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

Gran sorteo extraordinario de soles

110,000 plata peruana con la suerte mayor de **S/ 50,000**

Como agente de la Beneficencia Pública de Lima, aviso á mis numerosos corresponsales y al público en general que este gran sorteo se efectuará el 28 de diciembre próximo con la siguiente escala:

1a. suerte, S/ 50,000

1 suerte de S/ 10,000.—1 suerte de S/ 5,000—2 suertes de S/ 2,000—6 suertes de S/ 1,000—20 suertes de S/ 500—50 suertes de S/ 100—y 5,000 terminales de S/ 4 cju.

Toda persona que me remita 1000 estampillas bien mezcladas de Costa Rica ó de Centro América recibirá un número entero para este sorteo en carta certificada.

Por 300 estampillas de las mismas clases, remito un cuarto de número. Por 500 estampillas de las mismas clases remito 1/2 número.

Para el 21 de setiembre próximo hay un sorteo cuya primera suerte es S/ 10,000 de este sorteo. Remito por 200 estampilla de Costa Rica ó Centro América un número entero en carta certificada. Como representante de una gran fábrica de tarjetas postales con vistas, puedo encargarme de pedidos para Costa Rica. Por 300 estampillas de Costa Rica ó de Centro América remito 10 tarjetas postales con vistas iluminadas del Perú.

Eduardo Polack, Lim... [Perú]

Correo, casilla 821.

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

NOTIFICADOR

Estando en disposición el infrascrito ex-notificador de los Juzgados Civiles de esta provincia, para desempeñar los cargos de Notificador, perito y juez ejecutor, previa autorización judicial, ofrece sus servicios al público en lo que se refiere á dichas diligencias por las cuales devengará un precio equitativo y convencional.

Se encuentra en su casa de habitación la cual ofrece en venta San José, junio—1901.

JOSÉ CASTELLÓN.

Se desea comprar

un establecimiento de pulpería en esta ciudad. Informes en la oficina de "El Día."

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12^a, Oeste, N^o 171

TIP LA PRENSA LIBRE